

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### ECO INPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Un numero en Madrid... 2 cuartos.  
25 id. en Madrid... 4 reales.  
25 id. en provincias... 5  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales. El pago adelantado.

Madrid un mes... 6 reales  
Provincias, trimestre... 24  
Estranjero y Ultramar... 60  
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 867, DE LA NOCHE. MADRID.—SABADO 26 DE ENERO DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

### PRIMERA EDICION.

Sabido es que el general Turr ha llevado á Garibaldi dos regalos, uno consistente en una *estrella de oro*, con que le obsequian los *Mil.* y en un aderezo con que Victor Manuel ha obsequiado á Teresa la hija del aventurero. Hé aquí la esplicacion del obsequio de los *Mil.* Estos mil son voluntarios que desembarcaron con Garibaldi en Sicilia. Los invasores esperaron un descalabro en Parco y se retiraron á un sitio llamado el bosque de los ladrones. Allí se pusieron á deliberar, si debían dirigirse á Palermo, ó volver á Marsala. De repente descubrió Garibaldi una *estrella* hacia el Norte y exclamó: «Veo mi estrella, que nunca me ha engañado. Vámonos á Palermo.» Y sin mas discusion emprendieron el camino que á Garibaldi señalaba su *estrella*.

El miércoles salió de Alicante el dinero marroquí, llegado últimamente á aquel puerto. Además de los comisionados vienen con ellos á Madrid algunos empleados de la provincia. *El Comercio*, al dar esta noticia, añade: «Segun las noticias que nos han trasmitido las personas que han venido de Mogador, los españoles gozan de la mayor consideracion en aquel punto, especialmente entre los jefes y personas importantes. A este propósito nos han referido el siguiente hecho: Parece que el Jefe encargado de verificar la recaudacion de esas sumas, hizo presente al señor Echénique, que con objeto de abreviar el embarque del dinero, recibiese ciertas cantidades sin contarlas, en la seguridad que él se había encargado de su exactitud y respondería de cualquiera falta. El señor Echénique contestó que no le era dable hacerlo, en razon á tener órdenes del gobierno para no recibir nada sin el recuento y peso correspondiente. El dinero, pues, empaquetado por el Jefe, fué contado por los españoles, pero como al terminar la operacion resultó un exceso de once mil reales, el Sr. Echénique llamó al Jefe y refiriéndole lo que ocurría, hizo que le fuese religiosamente devuelta la cantidad sobrante. Este rasgo de decencia española, que segun parece, no debe ser muy común entre los marroquíes, ha elevado de una manera extraordinaria la reputacion de caballerosidad y decoreo de los españoles en aquel país.»

El éxito de las negociaciones entabladas con Roma para la desamortizacion eclesiástica ha puesto en manos del gobierno, merced á la permuta que la iglesia hace de sus fincas por inscripciones intrasferibles de nuestra deuda consolidada, una masa de riqueza que, segun las mas bajas apreciaciones, puede calcularse en dos mil cien millones de reales y no en mil noventa millones, como ha dicho un periódico.

Dice *La Epoca*, y así es de creer, que no

es probable que el Congreso varie en sus puntos fundamentales la ley de ascensos militares que acaba de votar el Senado.

Ha fallecido el señor D. Juan del Castillo, senador del reino, y uno de los hombres políticos mas apreciados en Valencia.

Segun dice una carta de Palencia hace pocas noches que dió una estruendosa concurrencia á una porcion de familias de aquella poblacion muchos jóvenes de la misma, porque aquellos no habían asistido á un baile. Por fortuna el ruido no pasó de tal ruido, sin que diese ocasion á disgustos como se temió.

En esta semana deben quedar colocados los rails hasta Monzen en la linea férrea que ha de unir á Barcelona con Zaragoza. Los trabajos de la estación de Zaragoza continúan con toda la actividad que permiten los frecuentes cambios atmosféricos que experimentan.

El día 17 se celebraron en la catedral de Trieste solemnes exequias en sufragio del conde de Montemolin y de su esposa doña María Carolina. Ofició el señor obispo de aquella diócesis con asistencia del cabildo de la misma, principales autoridades civiles y militares y varias corporaciones de aquella ciudad, y gran número de personas particulares.

En la toma de Tagliacozzo tuvieron los piemonteses veinte muertos, otros tantos prisioneros y considerable número de heridos. Las pérdidas de los legitimistas consistieron en dos muertos, diez y seis heridos y dos prisioneros, que fueron los dos parlamentarios que el general envió á los piemonteses para intimarles la rendicion y evitar la efusion de sangre, y que los piemonteses, siguiendo los usos establecidos por Cialdini, los hicieron prisioneros.

Para extraer los granos de pólvora implantados en la piel, Mr. Busch, siguiendo el ejemplo del célebre dermatólogo Hebra, que emplea con un éxito instantáneo una fuerte disolucion de sublimado corrosivo (5 granos por onza de agua) contra las pecas, ha tenido la feliz idea de emplear este remedio. El primer día despues del accidente, mandó hacer aplicaciones de esta disolucion de sublimado corrosivo, y las continuó durante cinco días, al cabo de los que se declaró un fuerte eczema. Al siguiente día se quitaron todas las costras epidérmicas con una espátula, así como la mayor parte de los granos de pólvora que habían sido levantados por el trabajo inflamatorio.

LA ESPERANZA de anoche examina la organizacion del imperio austriaco tal, dice, como le han formado los revolucionarios.

LA VERDAD defiende la conducta de los progresistas que apoyan al actual gabinete y no reconoce autoridad en los puros para acriminarla; siendo así que estos no mantienen incoólume el credo progresista tal

cial se practicaba en 1810, en 1813 y hasta en 1851.

EL PENSAMIENTO ESPAÑOL refuta la proposicion (que califica de herética e impia) contenida en las siguientes frases de *El Pueblo*: «Supongamos que el liberalismo será todo lo irreligioso que se quiera; pero es una verdad? pues es preciso admitirla.»

El Reino se hace cargo de algunas apreciaciones de *El Pueblo* sobre contrata de tabacos.

EL PUEBLO rescata la sesion del Congreso.

LA ÉPOCA encarece la importancia de la cuestion que actualmente se discute en el Congreso, y que, resuelta con acierto, es una de las que mas han de influir en la prosperidad del país, en el desenvolvimiento de nuestro crédito y en el desarrollo de las fuerzas y de la grandeza de España.

Un joven servio ha dirigido á lord John Russell una carta refiriendo las iniquidades de que son objeto los pobres austriacos de las provincias turcas. Espanta el relato de las tropelias, de las crueldades y de la tiranía infame que el fanatismo y la barbarie musulmana hace pesar sobre aquellos infelices.

Hablando de la inesperada muerte de los condes de Montemolin, dice una carta escrita el 17 en Gaeta. Las circunstancias de estas muertes toman un carácter mas grave, fuera del grave que ya tienen por sí mismas, al saberse que el pretendiente al trono de España acababa de convocar un consejo general de familia para tomar ciertas medidas de alta importancia, y que la señora condesa se hallaba, segun fundadas presunciones, en estado interesante.

El rey de Nápoles, tan pronto como supo oficialmente el 17 que la escuadra francesa se iba á retirar, hizo formar á sus tropas y les dijo: «La escuadra francesa se retira y por lo tanto la plaza va á sufrir un terrible bombardeo por mar y tierra. Yo me hallo resuelto á sepultarme con mi familia bajo las ruinas del último baluarte de la monarquía y de la patria; pero no quiero obligar á nadie á que participe de mi suerte, y así todos, oficiales y soldados quedais libres del juramento de fidelidad y podeis retiraros á donde mejor os parezca! Un grito inmenso de entusiasmo se escapó de todos los corazones y todos los labios al pronunciar el rey estas palabras. Todos juraron defender la plaza hasta morir.

De Gaeta dice el 18 que la suspension de armas puede considerarse positivamente como un servicio de amigo de Luis Napoleón, á los piemonteses que tenían gran necesidad de descansar, avituallarse y reparar sus armamentos. Por eso sin duda Francisco II dijo al almirante francés que agradecía á Francia los servicios que pretendía haberle hecho.

Con motivo de haber provocado el partido de accion en Turin la exclusion en masa para las futuras elecciones de los 229 diputados que votaron la cesion de Niza, ha hecho declarar Garibaldi, por medio del comité central de Génova, que no se pronunciaba esplicitamente por su exclusion en atencion á algunos de ellos, cuyos sentimientos hacen augurar bien para lo futuro.

Diez señoras de la nobleza romana son las que se ocupan en la ciudad eterna en el despacho de billetes de la rifa pontificia. Todos los días destina el Padre Santo nuevos lotes á esta rifa. En la coleccion figuran bellísimas obras de arte, estatuas pequeñas de mármol y bronce, cuadros de los primeros maestros, y objetos raros, procedentes de la India y América. Hay tambien bellísimos aderezos de diamantes, amatistas y perlas; relojes, brazaletes, rosarios riquísimos, y una caja de plata cincelada que enviaron las señoras españolas, llena de monedas de oro, al Padre Santo. Con estos objetos contrastan las toscas sortijas, los alfileres de pintorescas formas y las sartas de coral de que se han desprendido para socorrer á Su Santidad las aldeanas de la Sabina y de los montes Albines.

Se ha recibido en Barcelona con gran satisfaccion y agradecimiento hácia el gobierno de S. M., la noticia de que ya estaba en el Congreso el proyecto de ley concediendo la construccion de un ferro-carril desde Granollers hasta San Juan de las Abadesas.

En Barcelona está llamando actualmente la atencion del público una coleccion de cuadros mecánicos que representan vistas de distintos paisajes y poblaciones de España y del extranjero; siendo lo notable que las personas, los animales, el agua, etc., etc., tienen los movimientos tan naturales, que hacen de la ilusion una realidad.

El señor ministro de Hacienda, contestando ayer en el Congreso á los cargos que dirigió en su último discurso el señor Orayó sobre las crisis monetarias, dijo entre otras cosas que para evitar los conflictos que en España, lo mismo que en toda Europa, ocasionaba la esportacion de la plata, había acordado el gobierno la acuñacion de monedas de oro de uno y dos duros que sustituyesen á las mas gruesas de plata, debiendo comenzar la elaboracion de aquellas tan pronto como están dispuestos los talleres de la nueva fábrica de moneda, lo cual será en todo el mes de febrero próximo.

Un voluntario legitimista de los que tomaron á Tagliacozzo, pinta en los siguientes términos cómo atacaron á los piemonteses: «Salimos al medio día de Santa Marta con un tiempo espantoso, llegando por caminos mas espantosos todavía á las alturas que dominan á Tagliacozzo. Muchos

hombres iban armados con fusiles de caza, sin bayoneta. Los fusiles de otros varios eran de municion, sin llave; gran parte iban armados de hachas: la generalidad no llevaba sino gruesos garrotes. Estos, sin embargo, eran los mas animados y precedían á la columna. A la vista de la vanguardia piemontesa, se precipitaron sobre ella gritando *viva Francisco II!* y obligándola á replegarse sobre el grueso de sus fuerzas, mas por el susto que por el dafío. El grueso de las fuerzas apenas opuso tampoco resistencia: se encontraba desbordado, anegado por miles de paisanos que con un verdadero furor, saltando de un lado á otro, precipitándose como un torrente por la montaña, trataban de certarles la retirada. La huida entonces fué completa. Los pobres piemonteses creían que había llegado su última hora y abandonan sus sacos, sus cinturones y sus fusiles en los caminos para escapar mas de prisa.»

La señora doña Carolina Coronado apenas ha abierto de nuevo sus ojos á la luz, nos ha honrado con una sentida carta expresándonos su gratitud porque consagramos algunas líneas á lamentar la perdida de su digno padre. No hicimos entonces mas que pagar un débil tributo á la memoria del hombre doblemente honrado por sus propios merecimientos y por la gloria de su ilustre hija; y hoy cumplimos con un nuevo deber felicitando á la insigne poetisa por su restablecimiento que redundará en honra suya y de la literatura patria.

Las satisfacciones que Inglaterra principió el año son las siguientes, en concepto de uno de nuestros colegas: La India se le subleva de nuevo. Las islas Jónicas le enseñan los dientes. Irlanda se le enseña y se prepara á morderla. El istmo de Suez se continúa rompiendo. La estancia de los franceses en Siria se prolonga. Rusia le ha soplado la partida en China dejando la hacer todos los gastos. Vé que tras de Niza y Saboya, van marchando los franceses hácia Cerdeña y Liguria. En los arsenales franceses se lanzan al agua nuevos fragatas blindadas. En los Estados Unidos peligran sus intereses comerciales. Se arreglan los asuntos de Alemania. La miseria produce motines en Londres. Finalmente, no quiere Congresos y le dan Congresos.

El gobernador de la Martinica ha suprimido el periódico que en aquella isla se publicaba con el título de *La Francia de Ultramar*, por la publicacion de un artículo en que se leían estas líneas: «Quedémonos con nuestra miseria y dejemos la vergüenza de esta injusticia á Francia, que prodiga sus millones para todas las causas extranjeras, y que aplasta con una ruinosa desigualdad á los restos de sus antiguas colonias.»

El príncipe Carlos de Baviera, feld-marsiscal general en jefe del ejército, será en cargo del mando supremo del contingente bávaro 70,000 hombres con la reser-

### NOVELA

## JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urraca.

No me engañaba: tal era, en efecto, miss Love; por eso mi exaltacion se calmaba al lado suyo, y al oír la hablar experimentaba el encanto de la amistad mas bien que la turbacion del amor.

Su padre llegó al cabo de una hora, me dispuso muy buena acogida y me obligó á que me quedase á comer. Por mas cuidado que tuve no sorprendí ninguna mirada de inteligencia entre miss Love y él, y por su tranquilidad conocí que, en realidad, la joven no había recibido ningun aviso, mientras que Mr. Butler aguardaba con gran calma que fuese ella la primera que le hablase de mi.

Nadie podía ser mas amable y social que mi futuro suegro. Nada tenía de pedante; una candidez esquisita con una verdadera inteligencia, un carácter adorable, un gran respeto hácia los demás, un encanto singular en sus relaciones, los sentimientos mas puros y mas nobles, tal era Mr. Butler. Puede decirse que hasta entonces, su hija, que se le parecía mucho físicamente, era un verdadero y fiel reflejo de sus inapreciables cualidades; pero los defectos de Mr. Butler eran la sobrada estension de sus mismas buenas cualidades. Su indulgencia ó su optimismo llegaba hasta la indolencia en las cuestiones positivas de la felicidad doméstica y social. Ningun suceso le causaba inquietud en tiempo alguno. No quería ó no sabía prevenir nada. Al menos no lo quería hacer en tiempo oportuno, y como no sabía suspender sus adorados trabajos científicos, ó se abandonaba á las dulces con-

templaciones de la naturaleza, dejaba que la vida continuase su curso en torno de él sin empuñar el timon.

Comparando mis observaciones con los informes suministrados por mi notario, vi desde aquel día que Mr. Butler no tendría iniciativa alguna en las resoluciones que su hija pudiese adoptar respecto de mí, que juzgaba la felicidad en el matrimonio como cosa sencilla y fácil, que tenía una fe ciega en el juicio y la penetracion de Miss Love, en fin, que confiaría de un modo absoluto en ella para la eleccion de un esposo, y que de ella y solo de ella era de quien yo podía esperar el obtener su mano.

Desde entonces me senti mas tranquilo. Aquel hombre, sin voluntad propia para todo lo que no era la ciencia, no podía pensar encadenar mi vida á la suya, y probablemente no tendría yo que discutir la mayor ó menor libertad que conservase viviendo en su casa. No pude prever ni un solo instante que Love llegase á opinar de distinto modo que yo si lograba hacer que me amase.

A esto fué á lo que desde entonces tendieron todos mis deseos y todos mis pensamientos. Yo la amaba, y en la sinceridad de mis sentimientos adquiría la confianza de hacerme comprender. Desgraciadamente las condiciones del matrimonio en las clases aristocráticas son detestables en Francia, sobre todo en provincia. Allí se guarda á las jóvenes como unos cebos misteriosos que no es lícito conocer sino cuando ya es demasiado tarde para volverse atrás. Se teme comprometerlas, dejándolas sobrada libertad de examen. La murmuracion baja y malvada, á la que no se teme denominar opinion pública (calumniando así á la opinion de las gentes honradas), se apodera con viveza de los comentarios que puede suscitar una boda frus-

trada; y un rompimiento, sea la que quiera la causa que le produce, se esplica siempre procurando envilecer las intenciones y rebajar los caracteres.

Así, pues, no me fué lícito ver á Miss Love mas de tres veces antes de declarar mis intenciones á su padre. Desde entonces mi honor estaba empeñado, y ya no podía romper sino por causas formales. Ahora bien, no se califican de causas formales los descubrimientos ó las reflexiones que se puedan hacer acerca de la incompatibilidad de caracteres y de gustos. Verdad es que si yo no hubiese declarado mis intenciones, acaso Mr. Butler no habría tenido energia suficiente para cerrarme las puertas de su casa; Miss Love, como que nada sabía, no hubiera pensado en advertirme. Además, ni uno ni otro parecía que se cuidaban de los usos de provincia; pero yo no podía sustraerme á ellos, no podía comprometer á la mujer á quien había de dar mi nombre.

—Accedo á vuestra peticion, me contestó Mr. Butler, pero no puedo decirlo todavía si mi hija hará lo propio. Si la pregunto cómo os encuentra, me contestará que os conoce demasiado poco para juzgaros. Volved, pues, varias veces todavía, os lo permito, y hablada vos mismo, consiento en ello. No la apremiéis demasiado para decir si ó no; sé que reflexionará, porque la conozco. Lo único que puedo decir hoy, es que no le sois antipático, porque no os huye y habla gustosa con vos, mientras que á primera vista se pronunció contra otros aspirantes.

Fui á buscar á miss Love al salon, al jardin y al parque; en ninguna parte la hallé, y sin embargo, nadie la había visto salir. Por fin la encontré en la biblioteca, leyendo con su hermano. Como era mi cuarta visita en el espacio de ocho días, pareció que le

causaba mucha sorpresa y aun mucha inquietud. Se levantó con bastante viveza, rechazó los libros y cuádrnos que la rodeaban, y me ofreció conducirme al lado de su padre. Cuando supo que ya le había visto y que él era quien me enviaba al lado de ella, se puso pálida y observé que había llorado.

—Veo por vuestro semblante, le dije, que os molesto y que llego en mal momento. Echadme francamente, y nunca mas volveré. No he nacido impertuno.

Me miré frente á frente un momento, sin pronunciar una palabra; luego, comprendiéndolo todo y adoptando resueltamente su partido, hizo una seña á Hope, quien se retiró, pero no sin dirigirme una mirada fria y desconfiada, que me produjo mortal pesar. El rostro de aquel niño precoz, tenía la energia de mi edad y la candidez de la suya.

Ya no era cuestion de consultarme á mí mismo. Iba á hablar á miss Love, y así lo hice.

—Nada os pido, le dije, sino que me toleréis al lado vuestro el tiempo suficiente para que podáis apreciar mis sentimientos y concederme vuestra estimacion.

—Segun eso, repuso con mucha altanería, poseo yo vuestra estimacion y os inspiro algun sentimiento? No lo creía así, puesto que no me conocéis ni mas ni menos que yo á vos.

—Preciso es creer, repuse con una altanería análoga á la suya, que ese poco tiempo había bastado para producir mis sentimientos y mi confianza, puesto que os tributaba un homenaje tan formal como el de aspirar á vuestra mano. Si no lo creéis así, es porque me atribuis no sé qué miras interesadas que me ofenden, y por lo tanto...

(Continuará.)

va) que forma el séptimo cuerpo del ejército federal de Alemania; y además mandará con el propio carácter el octavo y noveno cuerpo de infantería de línea, que forman un total de 150,000 hombres próximamente.

Todas las fundiciones de Alemania están en movimiento día y noche para fundir cañones rayados de todo calibre, y de los cuales, parte se destinará a las fortalezas, parte al ejército de la Confederación, por hallarse resuelto que la mitad de las 1,200 bocas de fuego que ha de tener de dotación el mismo, sea de piezas rayadas.

Se asegura que muy en breve va a dar principio la obra para edificar por cuenta del real patrimonio la iglesia del Buen Suceso, habiéndose aprobado ya el plan de este nuevo edificio, que corresponde, según dicen, por su belleza, al privilegiado sitio que ocupa en el centro de la corte.

Conforme con lo que ha dicho LA CO-RESPONSABILIDAD, afirma anoche LA EPOCA, que de no ocurrir una guerra en Europa, el Parlamento actual no se separará sino después de haber examinado y votado las importan- tísimas leyes que están sometidas a su examen.

El Sr. D. Enrique Pastor ha dirigido a LA RAZON un comunicado rechazando el título de moderado con que le califica LA DISCUSION. El Sr. Pastor declara al mismo tiempo que no ha pensado ni piensa afiliarse a partido alguno político, contentándose con dedicar su actividad intelectual en pro de las ideas económicas que ha defendido siempre en la asociación de la reforma arancelaria, de la que es secretario.

La sociedad Económica Matritense aprobó en su última sesión el informe pedido por el señor gobernador civil sobre el establecimiento de la sociedad de seguros mutuos titulada: LA SALVADORA DEL COMERCIO, dando lugar a un largo y luminoso debate el voto particular del Sr. D. Félix de Bona acerca de la intervención del Estado en la organización de las sociedades mercantiles.

Han sido admitidos socios residentes de la sociedad Económica Matritense, los señores D. Francisco Ferrer Cavanillas y don Julian de Mendiceta.

Ayer han ingresado en el Tesoro los 40 millones de la indemnización marroquí.

El general Prim ha salido ayer para Bayona con objeto de acompañar a su esposa, que va a pasar una temporada al lado de su familia en París. El marqués de los Castillejos regresará inmediatamente a Madrid.

El Sr. Calderón Colantes dejará a Valdemoro en la semana próxima para encargarse nuevamente de la cartera de Estado.

En la quinta manifestación que Garibaldi ha dirigido a los comités electorales, dice que debieran tratar de inculcar, por todos los medios en el ánimo de todos los italianos la idea de que en la primavera próxima de este año de 1861, la Italia debe, por su dilación sobre las armas un millón de patriotas. Garibaldi añade que en Genova debe fundarse sin demora un periódico, titulado ROMA Y VENECIA; el cual, deberá predicar la necesidad de una guerra santa y hacer cesar la ignominia que pesa sobre Italia.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS telegráficos del extranjero:

Londres 24. Los buques federales "Booklyn", "Harriet", "Lane" y "Star" son los que tratan de entrar en el puerto de Charleston.

En el mercado siguen firmes los cambios sin variación. Casi todos los periódicos de Londres se ocupan de la cuestión danesa, y todos aconsejan la moderación.

Nápoles 24. El gobierno envió tropas a los Abruzzos y la Calabria, y son clamorosas por los pueblos. Reprimida la rebelión en todas partes.

Paris 24. El "Monitor" inserta el tratado con China.

La "Patrie" dice: En la última sesión del Congreso español, el Sr. Cayo Asensio interpuso al ministro acerca de las pretendidas comunicaciones, por las señales que dieron algunos periódicos acerca de buques españoles estacionados en las aguas de Gales.

El ministro de Marina desmintió de la manera más categórica esta aseveración, que nosotros fuimos los primeros en declarar falsa días pasados.

El periódico el "Times" publica un telegrama de Roma, anunciando que la escuadra francesa había capturado un buque cargado de tropas, armas y municiones, que se disponía a partir para las Calabrias y los Abruzzos. Dicha noticia es completamente falsa.

En el día último entraron en el puerto de Tarragona 2,750 buques mercantes españoles, con 18,117 tripulantes y 106,108 toneladas. Los buques entrados en igual

periodo del anterior fueron 154, con 1,428 tripulantes y 25,661 toneladas.

La señora Kennet, que tan pocos aplausos parece obtuvo el público portugués, acaba de ser compensada con los muchos, que según cuenta el diario "La Corona", le ha dispensado el público de Barcelona, con motivo de la ejecución de la ópera "Maria de Rhoan".

El "Correo Mercantil" de Genova dice que en una carta de Ancona se habla de un encuentro que ha tenido lugar en los Abruzzos entre unos 1,000 bandidos y dos compañías del 39, pertenecientes a la columna móvil del general Pinelli, que padecieron mucho en la refriega. Según parece, cayeron en una emboscada, y cogidas entre dos fuegos, hubieron de lidiar cuerpo a cuerpo con la canalla; pero después de algunas horas de combate, en el que hicieron gran papel el puñal y el trabuco, los rebeldes fueron completamente derrotados. Por consecuencia de aquel encuentro, salieron de Nápoles dos batallones, yendo a reforzar al general Pinelli.

La "Discusion" niega que el Sr. Morquecho, uno de los defensores más acérrimos de las ideas económicas proteccionistas, sea uno de los que se ofrecen a combatir en cátedras públicas las ideas democráticas. En este punto únicamente acierta nuestro colega, pues el mismo Sr. Morquecho nos lo ha manifestado rectificando nuestra noticia; pero no acierta cuando añade que no es cierto se hayan hecho ofrecimientos para establecer esas cátedras. Este hecho es positivo.

Dícese, con referencia a cartas de Londres, que los juanistas han pensado hacer una tentativa revolucionaria, pero han desistido de su idea por falta de recursos.

Uno de los órganos más autorizados del partido progresista ministerial rechaza la idea de que este piense en separarse del ministerio. El verdadero partido progresista, dice el periódico "La Verdad", está y estará al lado del gobierno mientras este siga la senda emprendida que derechamente conduce al bienestar y a la prosperidad del país; obrando así, lejos de renegar de su antiguo credo político, muestra firme constancia en seguir defendiéndolo; si bien con las modificaciones accidentales que la experiencia ha creído necesarias y oportunas.

Dice una carta de Madrid publicada en un periódico de provincias, que los billetes de la famosa rifa de D. Juan han sido la causa de las disposiciones de la autoridad respecto del Sr. Cano, ex-gentil-hombre del interior.

El día 23 de febrero se celebrará en el palacio del Congreso la subasta para el suministro de 6,000 resmas de papel.

De los 4,352,505 rs. 2 cent. que forman el total de los donativos de carácter general para heridos inutilizados y familias de los fallecidos en la campaña de Africa se han distribuido 2,483,199-32; resultando una diferencia de 1,879,305-70.

Los señores Barrantes y González Alonso, diputados a Cortes por Extremadura, han dirigido al "Eco" de aquella provincia periódico que ve la luz pública en Cáceres, un comunicado refutando las ideas emitidas en varios escritos por el Sr. Godínez de Paz, sobre las ventajas que reportaría al país la construcción de un ferrocarril directo desde aquella ciudad a la frontera portuguesa, en contraposición de la línea proyectada, que arrancando de la del Norte ha de dirigirse a Sevilla por Cáceres y Mérida, que es la que en concepto de los comunicantes puede y debe hacerse.

El día de S. A. R. el Sereno, señor príncipe de Asturias, dieron un gran banquete a las autoridades de Cádiz, los diputados provinciales de la misma.

Desde el mes de marzo de 1859 hasta fin de diciembre último se vendieron en la provincia de Cáceres 2,432 fincas rústicas y 121 urbanas, en virtud de la ley de desamortización.

El 21 se verificaron en Cádiz los festejos dispuestos por el ayuntamiento para obsequiar a los artilleros procedentes de Tetuan. Se repartió pan a los pobres, se dió un rancho extraordinario a la tropa y se la gratificó después. Por la noche se verificó una función en el teatro principal a la que fueron convidados los jefes, oficiales e individuos de tropa, siendo conducidos aquellos en carretelas, sirviéndose un buffet, en el que se brindó con entusiasmo por la familia real y por las glorias de nuestro ejército.

Se ha dicho que los billetes de la lotería de D. Juan de Borbon estarán sujetos a los números que salgan premiados en 1861 en las extracciones de la lotería nacional

española. No es eso lo que advierten dichos billetes, tales como los ha descrito EL ESPAÑOL de ambos reinos: lo que dicen es que una sociedad que llaman nacional y suponen hallarse establecida en Madrid, verificará los sorteos para la tal lotería.

El 22 salió de Bilbao para Valencia, según dice EL ECO VASCÓNICO, el presidente de la Cámara de los pares de Inglaterra, lord Gray, que viene a nuestro país, según parece, con objeto de descansar de sus tareas parlamentarias.

Una parte de la prensa piemontesa pide que en las Dos-Sierritas se derrame sangre en abundancia. LA UNIONE de Turin dice: «Las insurrecciones de Tierra de Labor y de los Abruzzos no llevan trazas de concluir, ni se concluirán si no se comienza a fusilar allí por categorías, como hacia Marsella.» LA PERSERVERANZA refiere literalmente que el general Cialdini hace fusilar todos los días a algunos napolitanos, los cuales, añade, van tomando a morir oyendo el sonido del tambor!

En el teatro de Mahon están ahora poniéndose en escena las producciones más aplaudidas del Sr. García-Gutierrez: las que mejor acoge el público son EL TROVADOR y UN ANULO A MUERTE. EL ANULO A MUERTE.

La junta de comercio de Mahon, tratan de formar una matrícula general de comerciantes de toda la isla, cuya falta se ha notado ya repetidas veces. El ayuntamiento de la misma población se ocupa en llevar a cabo algunas mejoras locales de importancia.

Un periódico de Menorca se queja de que en Algodia no haya estación telegráfica, por los perjuicios que esto ocasiona al comercio y los particulares en razón a que cuando llegan a dicho punto los vapores-correos, no puede el administrador del ramo dar el aviso correspondiente, teniendo los pasajeros que esperar a veces días enteros fijos en salir a tiempo esperando el regreso del vapor que como no recibe parte alguno suele pasar de largo.

La elegante reunión de máscaras que anteanoche tuvo lugar en el bello salón de Oriente, estuvo tan animada y tan brillante como era de esperar de las distinguidas señoras encargadas de su dirección.

Del estado general de la armada para el presente año que acaba de publicarse, resulta que poseemos 4 buques de vela, con 486 cañones; 29 de hélice, con 274 cañones y 5,910 caballos de fuerza; 27 de ruedas, con 121 cañones y 6,650 caballos; 4 pontones y 11 buques en construcción, con 377 cañones y 6,250 caballos de fuerza. En resumen, 115 buques, 1,268 cañones y 18,840 caballos de fuerza. Existen además 13 cañoneras de hélice de la fuerza de 30 y de 20 caballos, como fuerzas auxiliares del apostadero de Filipinas. Entre los buques en construcción se incluyen la fragata blindada Tetuan y la de hélice Zaragoza, por deber ponerse a quillas a principio del año de 1861.

Según dice un periódico de Málaga, parece que el ayuntamiento había recibido una real orden declarando obra municipal la canalización del Guadalmedina, pudiendo por lo tanto nombrar desde luego un ingeniero que haga los estudios de aquella, que es de necesidad para la población.

En los puertos de la provincia de Cádiz se recaudaron en el año último por derechos de sanidad 328,093 rs. 86 céntimos.

El 23 llegaron a Logroño los tres escuadrones del regimiento caballería de Talavera que va de guarnición a aquella ciudad. El coronel del cuerpo señor Cascajares ha quedado enfermo en Zaragoza. Los husares de Calatrava que marcharon a esta última capital fueron muy obsequiados en los pueblos del tránsito.

El señor Cuervo, gobernador civil de Castellón, ha pasado a Valencia por algunos días para asuntos particulares.

En Barcelona estaban el 24 dispuestos para ser embarcados con destino a Tetuan 40 malos de los correspondientes a las brigadas de acémilas que necesita el ejército de aquella plaza.

El ayuntamiento de Valencia ha solicitado del gobierno de S. M. que le conceda un número de presidiarios para el servicio de las obras públicas de la población.

En el teatro de Jaén se ha estrenado un drama original del poeta D. Antonio Almeyda y Aguilár, cuyo título es VERDAD Y HONOR CON UN NOMBRE. El público aplaudió mucho la obra llevada a la escena al autor.

En la fábrica de los señores Guerin e hijos en Valencia acaba de tojarse un magnífico vestido de terciopelo para S. M. la Reina, por encargo de la augusta señora

El 23 formaron en gran para la las tropas de la guarnición de Cádiz revistándose al gobernador de la plaza. Los cuerpos que formaron fueron dos batallones de Soria, uno de artillería, otro de cazadores y tres escuadrones de caballería.

La distinguida cantante española señorita Poch, que tan aplaudida está siendo por el público valenciano, recibió en la noche de su bendición dos brazaletes de oro y brillantes, regalo de sus admiradores, con el que sustituyeron el de una corona de oro que pensaban arrojarle a la escena, y que por la premura del tiempo no pudo construirse.

Ha llegado a Valencia, donde parece que permanecerá algún tiempo el conocido escritor dramático, Sr. Lopez de Ayala.

Tenemos nuevos y cristisimos pormenores del horrible espectáculo que hace pocos días ofreció una casa de Tetuan donde había sido degollada toda una familia. Sentimos que la forma especial que hemos adoptado para la distribución de materias en nuestro periódico no nos permita publicar íntegra la carta en que nuestro distinguido amigo y correspondiente, el Sr. Freaux, nos da cuenta de aquel espantoso espectáculo; pero copiaremos algunos párrafos de su escrito: «Sobre el extremo, esterno de una larga y sucia mesa vi degollado, dice el Sr. Freaux, un anciano, que por la contracción de los músculos flexores de sus dedos, y por la de sus músculos faciales, parecía indicar cuanto había padecido. Tenía las extremidades inferiores apoyadas sobre el suelo, y su cuerpo colocado sobre la mesa en posición supina y como un animal dispuesto para ser degollado. El infeliz tenía más de sesenta años, según lo decían sus canas, sus arrugas, su encorvamiento, y ese hundimiento de la boca que depende de la caída de los órganos dentarios. Junto a su cuerpo apareció un puñal. Entrando en una especie de cueva vi, ¡Dios mío! una criatura como de unos veinte años, tan horrorosamente asesinada, que no solo habían arrancado de su cuello los conductos de la declación y de la respiración, sino que no habían dejado en esta parte los crueles asesinos resto alguno de músculos, de vasos, de nervios, de gálglicos, ni aun de glándulas salivares. El inocente, que dicen llamábase Rafaelito, aparecía con los pies colgando delante de aquel cajón de galleta y de aquella piel de cordero que constituía su cama. ¡Y cosa horrorosa! la actitud de sus extremidades superiores, y sobre todo la falta completa de la primera falange del dedo medio de su mano derecha, indicaba claramente que el pobrecito había opuesto sus inofensivas manos a aquellos infernales asesinos en el momento en que vio brillar horriblemente los puñales. Penetrando en otro aposento de aquella horrible cueva vi una mujer apoyada sobre un tonel que había detrás de unos cofres, y horrorosamente degollada. Sin duda la infeliz en los momentos de aquel indecible horror y al oír tal vez los lamentos del niño y del anciano, quiso esconderse allí. Y parecía tener unos cincuenta años aquella desgraciada, que se llamaba Dolores Caravante. Su cuerpo aparecía solo cubierto con la camisa. Sus dedos aparecían fuertemente contraindos sobre la palma de su mano. En su fisonomía parecía notarse todavía la imagen del dolor y de la desesperación.»

La "Discusion" de hoy opina que la cuestión suscitada por el Sr. Alfaro sobre presentación de las leyes de vinculaciones y reformas de los reglamentos, es el quid de todas las dificultades con que se tropieza en nuestro país hace algunos años; el punto capital de todas las batallas políticas que se vienen sosteniendo entre la reacción y la libertad, entre la revolución y el neocatolicismo.

En los Abruzzos, según escriben de Nápoles a LA PATRIE el 19, el movimiento anti-alexandrista hacia a dicha fecha prodigiosamente extraordinarios, a pesar de que el día 20 nos anunció el telegrafo con mucho énfasis, que la reacción de los Abruzzos había sido esterminada. En Sicilia se había victoreado a la república en diferentes ciudades, incluso Siracusa y Marsala.

Alejandro Dumas se embarcó el 17 en Nápoles a bordo del vapor Combray, con dirección a Genova y la isla de Caprera.

La manifestación que el 18, día de la Catedral de San Pedro, se hizo en Roma en favor del Padre Santo, debió consolar mucho a Su Santidad. La basilica estuvo durante todo el día visitada por una gentío inmenso, y por la noche el vecindario iluminó espléndidamente la ciudad, a pesar de los esfuerzos que los agentes piacionistas habían hecho para impedirlo.

El nuevo ministerio napolitano no ha satisfecho la opinión pública. Según dicen

SEGUNDA EDICION.

Como habíamos anunciado, S. M. la Reina se ha servido señalar la tarde de los tres

el 19 a La Patrie se ve en su elección la escesiva influencia de Turin y el designio de gobernar con una odiosa pandilla enemiga de Garibaldi. Liborio Romano es rechazado por las gentes honradas por su deslealtad de carácter demostrada con haber sido en seis meses ministro de Francisco II. de Garibaldi y de Cavour.

Un nuevo motin estalló el 18 en Nápoles. Los revoltosos recorrian las calles gritando viva Garibaldi! ¡muera sus enemigos! ¡abajo los ministros vendidos! El descontento es grande en la milicia nacional, cuyo jefe superior, el general Topiete, tiene que hacer grandes esfuerzos para que ese descontento no estalle.

Las noticias ordinarias de Nápoles, que alcanzan al 19 son tristísimas. Los robos, los asesinatos y los trastornos de todo género se multiplican en la capital, y el odio a los piemonteses se aumenta de día en día por la ineptitud con que gobiernan aquel país. El gobierno del príncipe de Carignan ha caído en tanto descrédito en algunos días, como el de Farini en algunos meses.

Ya se han tomado las oportunas disposiciones para la construcción del puente de Ripoll que se costea con fondos provinciales; y dentro de corto tiempo, los habitantes de aquella comarca, sentirán los beneficios que esta importante obra les ha de producir; cuyo bien es debido a la constante solicitud de la persona a quien está hoy confiada la autoridad superior civil de la provincia de Gerona.

La represión de la insurrección legitimista en la provincia de Ascoli, ha dado por resultado según anuncia la Patrie, sangrientas ejecuciones hechas por los piemonteses.

Las opiniones sobre el resultado del viaje del general Turrá Caprera son muy contradictorias. Por una parte Garibaldi del clara que está conforme con la política de Cavour y renuncia por consiguiente a sus proyectos de nuevas aventuras, y por otra parte escita a los italianos a armar para la próxima primavera un millón de hombres.

Mañana 27 celebra la real academia de medicina y cirugía de Madrid la sesión inaugural del presente año académico, a la una de la tarde, en su local, sito en la facultad de medicina, antes colegio de San Carlos. En ella dará cuenta del estado y de los trabajos desempeñados por la corporación en el año anterior, el secretario de gobierno, doctor don Matias Nieto Serano y leerá el discurso de reglamento que versa sobre la justísima consideración y respeto que debe la sociedad a la medicina, el Sr. D. José Calvo y Martín, académico numerario. En seguida se adjudicarán los premios ofrecidos en el programa del año próximo pasado, a los autores de las Memorias que la academia ha juzgado dignas de este honor, publicándose despues el que ha acordado para el actual.

La Milicia Nacional de Nápoles ha recibido orden para hacer visitas domiciliarias.

La opinión general en Tolon es, según escriben al Mensajero del Mediodía, que las fuerzas navales piemontesas no conseguirán rendir a Gaeta, porque las defensas de la plaza se han perfeccionado de tal modo, que puede considerarse como intomable, a no ser por hambre ó por traición.

El correo de hoy confirma la noticia transmitida por el telegrafo de haber dispuesto el gobierno danés grandes armamentos. El ministro de Marina ha mandado preparar una escuadrilla de vapores, compuesta de 22 buques, entre los cuales se contarán 4 cañoneras y 12 bombardas.

Sabemos que, invitado por su amigo el distinguido artista Sr. Casado, se ha prestado a escribir una composición lírica el popular poeta Sr. Fernandez y González, dedicada a la simpática señorita doña Carmen Casado, y destinada a ser leída en las funciones que el modesto Liceo de Tordesillas piensa consagrar al alivio de las víctimas de la reciente inundación.

El gobierno prusiano acaba de presentar a la cámara de diputados, los presupuestos para 1861 en los que hay un déficit de cinco millones.

S. M. la Reina ha dirigido una carta a S. M. el emperador de los franceses, notificándole el casamiento de la infanta doña María Cristina con el infante D. Sebastian Gabriel.

La guarnición de Gaeta se compone de 14,700 hombres, según un despacho que publican los periódicos extranjeros.

La Milicia Nacional de Nápoles se ha negado a practicar las visitas domiciliarias que han comenzado, y para las cuales se le había dado orden.

Los oficiales presos últimamente en Nápoles están acusados de murdistas, según dice el periódico ministerial, titulado Nacional.

### TERCERA EDICION.

A pesar de la seguridad con que las personas mejor enteradas han tratado de desvanecer los temores de trastornos, la prensa moderada de oposición no se muestra tranquila recordando que todos los gobiernos a quienes la revolución ha sorprendido, han declarado que no tenían noticia ni temor alguno de los trastornos que se preparaban. Pero nosotros tenemos motivos para repetir y asegurar que el gobierno está seguro por ahora de que no habrá trastornos de ninguna clase.

Por mas que se diga en contrario, es un hecho indudable que los diputados progresistas que apoyan al ministerio, siguen dispuestos a permanecer al lado de la actual situación. No falta quien anuncie que van a tener reuniones y a publicar manifestos, pero por ellos mismos sabemos que estas noticias carecen de todo fundamento.

El Clamor Público dice que los marroquies, aunque con los mejores deseos de pagar, han manifestado terminantemente que no podrán entregar el segundo plazo de la indemnización de guerra, si para ello no se les espera todo lo que resta de año; y nosotros, despues de tomar los convenientes informes, podemos asegurar que los marroquies no han hecho ni esa ni otra semejante proposición.

En el gobierno civil de la provincia de Gerona se está confeccionando con la mayor actividad una liquidación de los créditos que resultan a favor de los contratistas de carreteras provinciales, por obras que tienen ejecutadas y no les fueron abonadas en tiempo oportuno, por haberse suprimido los arbitrios que hasta 1856 se hallaron establecidos con destino a la construcción de carreteras en Cataluña.

Entre las notables mejoras que han de llevarse a cabo en la provincia de Gerona, según recientes acuerdos celebrados por la diputación, muchos de ellos por iniciativa del señor gobernador, se cuentan el proyecto del establecimiento de un monte de piedad con sucursales en los pueblos cabezas de partido judicial; el de la formación de un Banco agrícola provincial, con el esclusivo objeto de prestar a los labradores pobres cantidades a un módico interés, para que en tiempo de la sementera no se vean, cual hoy ocurre, precisados a valerse del metálico que les ofrecen los usureros, bajo un interés harto escesivo y escandaloso; y el de invertir en obras de beneficencia provincial, la cantidad de cien mil reales vellón, según propone la Real orden de 30 de octubre próximo pasado, al tratar de subvenciones que han de aplicarse para mejoras del ramo de beneficencia.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Paris 26.—La Patrie desmiente la noticia de que las tropas francesas se preparan a abandonar a Roma.

Constantinopla 24.—Vely-baja ha sido nombrado embajador de la Sublime Puerta en Paris. La comision de Beyrouth ha rechazado las sentencias pronunciadas por Fuad-baja recurriendo al gobierno otomano.

Viena 25.—El emperador ha enviado la cruz de María Teresa al rey de Nápoles.

El 16 del actual el tren número 3.º del ferro-carril de Barcelona a Santa Coloma de Farnes, al salir del desmonte en curva del kilómetro 56, divisó a un hombre de avanzada edad que caminaba lentamente por la vía, y habiendose hecho los avisos é señales de reglamento, siguió sin darse por entendido, cual si se hallara privado del oído; ó bien, como muchos han juzgado, como si tratara de cometer una imprudencia temeraria; y aunque se dispusieron los frenos, el tren no pudo detenerse completamente por seguir en pendiente, y el hombre fué alcanzado en el kilómetro 57 quedando muerto sobre el carril de la izquierda.

La guardia civil ha capturado a un tal Canals que recientemente ha cometido un fratricidio. Hallábase este hombre desalmado en compañía de un hermano suyo, ignorase con qué objeto, en un bosque del

pueblo de Vilopriu, provincia de Gerona, y arrancando de un árbol un grueso palo, acometió a su hermano con tal ira que, al primer golpe que le dirigió a la cabeza, privó a su víctima de los sentidos. En este estado, siguió apaleándole hasta que le arrebató la vida; y habiéndole abandonado en medio de la espesura del bosque, a media noche volvió a recogerlo, y cargándose sobre sus hombros, le condujo a un barranco que se encuentra en el inmediato pueblo de Garrigulas, y allí lo arrojó sin duda con el propósito de ocultar tan horrible asesinato. Las autoridades locales descubrieron el cadáver, y el juez del partido instruye la correspondiente causa criminal.

Se ha declarado con derecho a obtener títulos de agrimensores, a los alumnos de la Granja, escuela de agricultura de Fontanell, en la provincia de Gerona. Esta disposición ha sido recibida con el mayor placer, y no dejara de ser un estímulo grande para los discípulos de aquel útil y bien montado establecimiento.

A 900,000 reales próximamente ascendieron durante el pasado año los gastos de conservación de carreteras de la provincia de Gerona, y las obras de nueva construcción que se han verificado, absorben una pequeña parte de dicha cifra.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior:

Alicante 26.—Ha salido para Cartagena el vapor «Ferrol».

Cartagena 25.—Hoy ha fundeado en este puerto el vapor «Isabel II», conduciendo de transporte 511 individuos de convocatoria.

Cádiz 25.—Ha llegado el «Pelayo» con 100 acémilas y 24 carros procedentes de Tetuan.

Almería 25.—El resultado del censo de población en esta capital es el siguiente: número de cédulas recogidas 6,275. Habitantes empadronados 28,012.

Málaga 25.—Ha llegado la «Buenaventura», procedente de Barcelona.

Murcia 25.—En la subasta de las obras de la carretera de Lorca a Aguilar, se ha presentado un licitador, D. Andrés Munuera Gallardo, ofreciendo hacerlas por 1.474,898-56.

Toledo 25.—Ayer, primer día de elecciones, obtuvo D. Fernando Vida 167 votos en la seccion de Madrudejos, 68 en la de Quintanar y 51 en la del Toboso. Siendo el número total de electores 566, tiene ya mayoría.

Ferrol 25.—Ha entrado en este puerto el vapor de helice inglés mercante «Ephrosyne», remolcando una fragata cuya nomenclación se ignora, que encontró abandonada y entre aguas, a unas 70 millas de estas costas.

Sevilla 26.—Al anocheecer de hoy saldrá para Ceuta el batallón de Murcia.

San Fernando 26.—Ha entrado el vapor «Vulcano», y están de arribada la «Circe» y el «Liniers», que salieron anoche.

Reina vieno duro del Este.—No sabemos por qué y cómo se ha extendido la noticia de que el proyecto de ley de indemnización a los mundados sufría oposición en el Senado. Esto es absurdo. Conformes todos en la urgencia y necesidad de la medida, la alta Cámara la dará su aprobación dentro de breves días.

El contratista de tabacos Sr. Campos que debía entregar en este mes 15,000 quintales de Kentuqui, tiene ya a disposición del gobierno mas de 50,000 sin que se haya desechado otro tabaco en la fábrica de Gijón que alguno cuyas barricas no tenían el peso acostumbrado.

Reunida anoche la comision del Congreso encargada de informar sobre el proyecto de anexión a Bilbao de las ante-iglesias de Deusto Begoña y Abardo, acordó oír mañana domingo 27 a los representantes de los pueblos interesados. Parece que el de Deusto está conforme en la anexión. Cuantos esfuerzos se han hecho para llegar a una avenencia han sido inútiles. El proyecto del gobierno, sin embargo, llegará en breve a ser ley.

Ya está en poder de la justicia, el presunto reo de la violencia intentada contra una señora en un coche del ferro-carril de Aranjuez, sucesos de que se han ocupado todos los periódicos. El descubrimiento del reo se debe al celo del promotor fiscal de Chinchón, a quien tocó instruir las actuaciones, auxiliado por el teniente de alcalde Sr. Medina, el escribano D. Joaquin Chinchón y el inspector de vigilancia señor Perero.

El Sr. D. Antonio Gil y Zárate, autor de varias obras dramáticas y subsecretario de la Gobernación y director general de estudios que ha sido, se halla gravemente enfermo.

Del 15 al 21 de enero han circulado por el ferro-carril de Madrid a Alicante, 8,860 viajeros; por el de Madrid a Jdraque, en la línea de Zaragoza, 6,599, y por el de Alcázar a Ciudad Real, 1,450. Los productos de la línea de Madrid a Alicante han sido en los siete días indicados, 377,438 rs. 84 céntimos, ó sea 129,641 rs. 26 por término medio al día. En los 103 kilómetros en explotación de la línea de Zaragoza, los productos han sido de 11,493 rs. por día, y en los 72 kilómetros en explotación de la línea de Alcázar, los rendimientos diarios han sido por término medio de 6,092 rs. 24 céntimos.

Acaba de hacerse en Augsburg una magnífica edición de los Cuentos de color de rosa, de nuestro amigo el Sr. D. Antonio de Trueba, magistralmente vertidos a la lengua alemana, con notas y precedidos de un bellísimo estudio literario-biográfico que con motivo de la aparición del libro del Sr. D. José de Castro y Serrano. Aun cuando el traductor alemán, con una modestia tal vez exagerada, ha guardado el incógnito, nosotros tenemos motivo para creer que sea Mad. Carolina Wilhelmy, joven y elegante escritora que accidentalmente vive en Andalucía, y que estudia nuestra literatura y nuestra lengua con tanto amor como aprovechamiento.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 26.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés a 67-55; el 4 1/2 a 97-10; el 3 por 100 interior español a 00; el 3 exterior a 00 0/0; la diferida a 40 1/2 y la amortizable a 17 1/8.

Quedan los consolidados de 91 1/2 a 5/8.

Londres 26.—

### SESIONES DE CORTES.

Hoy con motivo de la solemnidad del día no han celebrado sesión los cuerpos colegisladores.

### VISITA DE SS. MM.

#### AL TEMPLO DE ATOCHA.

A la una y media de la tarde de hoy se encontraban tendidas en la carrera que debían recorrer SS. MM., las tropas de la guarnición, colgados los balcones de las casas y llenas las calles de un numeroso pueblo.

SS. MM. salieron de Palacio puntualmente a la hora que habian señalado: a las dos de la tarde.

La régia comitiva se puso en marcha en el orden siguiente:

Una mitad de caballería del cuarto regimiento de lanceros.

Los timbaleros de la real casa.

El primer picador, al frente de cuatro magníficos caballos encapazonados con ricas mantillas bordadas de oro.

Un coche con los reyes de armas.

Otro con los gentiles-hombres de casa y boca.

Otro con los mayordomos de semana.

Otro con la cámara de S. A. R. el infante D. Sebastian.

Otro con la de S. A. R. el infante don Francisco.

Un caballero de campo.

Un coche con los mayordomos de semana y gentiles-hombres del interior de servicio.

Otro con la camarera mayor, damas y gentil-hombre de servicio.

Otro con el caballero mayor, mayordomo mayor y sumiller de corps de S. M. la Reina.

Dos batidores.

Otro coche tirado por seis caballos castaños con penachos blancos y encarnados, en que iba S. A. R. el infante D. Sebastian.

Un piquete de caballería.

Dos batidores.

Un coche tirado por seis caballos perlas empenachados de blanco y morado, en el que iba S. A. R. el infante D. Francisco.

Otro piquete de caballería.

El coche de respeto de SS. MM.

Cuatro oficiales de Estado Mayor como batidores de SS. MM.

Y el coche real tirado por ocho caballos tordos con penachos blancos. S. M. la Reina ceñía una riquísima diadema de brillantes, y S. M. el Rey iba de capitán general.

Al lado derecho del coche real cabalgaba el capitán general de este distrito militar el Sr. marqués del Duero, y a la izquierda el capitán general de Madrid don Enrique O'Donnell. Detrás del coche real iban un brillante Estado Mayor, los caballeros de S. M. y el resto del 4.º regimiento de lanceros.

La comitiva recorrió en el orden que dejamos espuesto las calles Mayor y de Alcalá, el Prado y el paseo de Atocha hasta la iglesia del mismo nombre, a donde llegó a las tres menos cuarto.

Cuando SS. MM. llegaron al templo, ya

se encontraban en sus puestos todas las personas y corporaciones convidadas. Sus Majestades ocuparon en seguida los asientos que les estaban preparados, y acto continuo les imitaron los demás.

A la derecha del altar estaban en primera línea SS. MM. la Reina y el rey, los infantes D. Francisco y D. Sebastian, los jefes de palacio y damas de guardia, y los grandes de España cubiertos; en segunda fila los gentiles-hombres de casa y boca, y en sus respectivas tribunas, mas ó menos lejos del altar, según los vamos acordando, el cuerpo diplomático extranjero y las damas de S. M., que venían a quedar detrás de los sillones reales; las comisiones del consejo de Estado, tribunales supremos, diputación permanente de la grandeza, y cuerpo colegiado de la nobleza; el gobernador civil de Madrid y la comision del ayuntamiento; las comisiones de la diputación y consejo provincial, y el interendente, gentiles-hombres de cámara y de entrada y servidumbre de SS. MM. y A.A.

A la izquierda se hallaban, en primera línea y frente a SS. MM., los ministros de la Corona y los señores grandes de España; detrás de los ministros, en dos banquetas, los mayordomos de semana; detrás de los grandes de España, los capellanes de honor; y en las tribunas de la espalda de este lado, el cuerpo diplomático extranjero, las familias de los ministros, las comisiones de los cuerpos colegisladores, el capitán general de las generales y la plana mayor, la comision de la Asamblea de las Ordenes, el regente de la Audiencia y el decano de los jueces de primera instancia; la comision del Consejo de Instrucción pública y de la Universidad literaria; los generales ayudantes de órdenes de S. M. el Rey, y los oficiales mayores de alabarderos. Junto al altar mayor, al lado del Evangelio, tenían sus asientos los arzobispos y obispos y el vicario eclesiástico, y en el lado de la Epistola, el patriarca de las Indias y los capellanes asistentes. A los pies de la iglesia quedaron los reyes de armas.

Antes de ocupar sus asientos, al entrar en la iglesia, SS. MM. hicieron una corta oración, y despues de colocarse en sus asientos, empezó la ceremonia.

Esta consistió en cantarse una Salve, el Te-Deum y la letanía de la Virgen, por las voces de la Capilla Real, acompañadas de su brillante orquesta.

Despues de la reserva SS. MM., precedidos del confesor de la Reina el Padre Claret, pasaron con los infantes a la capilla del Cristo de la Providencia, donde hicieron nuevamente oración; y a su seguida, alieron, acompañados del clero y de los principales dignatarios, quienes los habían recibido también a la entrada, a tomar los coches para volver a Palacio.

Al volver la comitiva por la carrera de San Gerónimo, los diputados que se hallaban en el pórtico del Congreso, merecieron a SS. MM. los mas benévolos saludos.

SS. MM. entraron de vuelta en Palacio a las cuatro y media.

A última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Nápoles 24.—Continúa el bombardeo en Gaeta.

Marsella 26.—

Por noticias de Nápoles del 24 se sabe que se ha desistido de someter a un consejo de guerra a los oficiales de la marina napolitana que se han negado a prestar sus servicios contra Gaeta.

Las noticias de Roma que alcanzan al 22 anuncian nuevos tumultos en el teatro de Apolo, de cuyas resultas se han prohibido las representaciones del «Trovador», uno de cuyos pasajes daba pretexto a ellos.

### ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.)

Teatro Real.—No ha venido el aviso. Variadades.—A las ocho y media de la noche.—El toque del alba.—Balle.—El diablo cojuelo.

La función de la tarde se anunciará por carteles.

Novedades.—A las cuatro de la tarde. Españoles sobre todo.—Balle.

A las ocho de la noche.—La Conjuración de Venecia.—Balle.

Príncipe.—A las cuatro de la tarde.—Una coincidencia al fishback.—Botas ocultas.—Balle.—El callfo de la calle Mayor.

A las ocho y media de la noche.—La peor cosa.—Las tramas de Camilla.

Zaruela.—A las cuatro y media de la tarde.—Los Piratas.

A las ocho y media de la noche.—A rey muerto.—Una vieja.—Por un inglés.

Teatro del Instituto.—La Unión.—Esta sociedad celebra su reunión pública, de máscaras, según costumbre, hoy domingo 27 del corriente de 9 a 2 de la madrugada.

Plaza de Toros.—En la tarde de mañana (si el tiempo no lo impide), se verificará una variada corrida de novillos, con toros de muerte, mogiganga, novillos para los aficionados y una vistosa función de fuegos artificiales.

Circo gallico.—A las doce de la mañana empezará la 10.ª función.

Lope de Vega.—Balle de máscaras de nueva a dos de la noche.

Circo de Paul.—Por la tarde a las tres baile de máscaras, por la sociedad La Juventud.

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

ENCICLOPEDIA DE CIENCIAS MEDICAS. CLINICA MEDICA DEL HOTEL-DIEU DE PARIS, FOR A. TROUSSEAU, PARIS: J. B. BAILLIERE E HIJOS, EDITORES. 1861.

La publicación de la Clínica Médica del Hotel-Dieu, dará principio el día 8 de febrero próximo, y continuará con la misma regularidad que todas las demás publicaciones de la Enciclopedia, en la cual no se ha re-

LA CAMPANA DE MARRUECOS, (MEMORIAS DE UN MEDICO MILITAR) POR DON N. LANDA. Primer ayudante supernumerario, segundo efectivo del cuerpo de sanidad militar, caballero de la Orden del Aguila Roja de Prusia, ayudante medico que fué del cuartel general del ejército de Africa, etc.

CAJA DE SEGUROS SEGURO MUTUO DE QUINTAS. Conforme a lo que previene el artículo 47, de los Estatutos, se reúne la junta general ordinaria para el examen y aprobación de las cuentas y balances del año anterior el día 31 del corriente a las diez de la mañana, en el local de la sociedad, calle de Santa Teresa, núm. 8.

ANUNCIOS.

ESPECIALIDAD EN ENFERMEDADES DE PECHO. El aventajado profesor Sr. Palomar, recién llegado a esta capital, que tan profundos estudios ha hecho de dichas enfermedades, y cuyo tratamiento difiere enteramente de los métodos adoptados hasta el día, está dando ya los mejores resultados en algunos enfermos de esta clase de dolencias.

EN UN SITIO CENTRICO SE alquila una cochera con cuadra pajera y pozo en la cochera; se pueden colocar dos carruajes y en la cuadra cuatro caballos. Las llaves están en la calle de Hortaleza, número 9, principal. - (2 m. 2 t.)

POD AUSENTARSE SU DUEÑO se enagenan con bastante equidad varios muebles de raso. Espada, 11, porteria darán razon. (3 m. 2 t. 1-1)

QUIEN HAYA ENCONTRADO una pulsera de perlas pequeñas con broche de diamantes, que se perdió en el baile dado por la junta de Damas en el salón del Conservatorio, tenga la bondad de entregarla en la calle de la Montera, núm. 43 a D. Carlos Pizzala, diamantista, quien dará el hallazgo.

CANTO LLANO UNIVERSAL. - La Señora Santa, que ha merecido los elogios de los maestros mas notables, se halla de venta en Madrid, a 40 rs. librería de Aguado y de Olamondi. En las mismas librerías se hallará el método a 12 rs.

SE NECESITAN UNOS JOVENES que sepan ó quieran dedicarse al iluminado de estampas. Cava de San Miguel, núm. 5, cuarto tercero derecha, darán razon - (2 v.)

LIQUIDACION POR CESA- cion de comercio. - Verdadera rebaja de 50 por 100. Gabanes para cocheros, a 50 rs. id. de camino, a 60 y 70. id. de merino inglés, los de 160 reales a 80. Chancelos para señora a 8, 12 y 14 reales par.

Como esta liquidacion es una verdad y se desea vender las existencias en el menor tiempo posible se darán generos buenos y a precios fabulosos. Calle de la Montera, número 80, tienda de gomas frente a San Luis. - (8 m. 8 t. 1-1)

PARAGUAS Y SOMBRILLAS, CALLE DEL CARMEN NUM. 21. En este establecimiento se encuentra un abundante surtido de paraguas y sombrillas, de los gustos mas distinguidos en la última novedad.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directiva de Valencia Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la t.

Consignatario en Valencia D. Emilio Fermaud, Mar. 96. - (Mar. y Sáb.)

esta corte el señor don Juan José de Arístegui y de Oberrota doctor en jurisprudencia. Llamamientos militares. - Por la secretaría del gobierno militar a don Eduardo María Bajar, dona Dolores Pensado y donna Maria Micaela Gerostigui y Ugarrancha.

Quintas. - Por las tenencias-alcaldías de los distritos del Hospital y Latina, se avisa que mañana continúa el juicio de exenciones y declaración de soldados.

Avisos judiciales. - Por el juzgado de Palacio se avisa el extravío de los conocimientos siguientes: - Uno de 400 pesos fuertes registrados por D. Pedro Antonio Moreno. - Otro de 3,300 cueros al pelo registrados por el mismo. - Otro de 1,733 id. id. de igual registro. - Otro de 500 id. de caballo registrado por el dicho Moreno. - Otro de 400 cueros al pelo registrados por el mismo, y otro de 200 id. id. registrados por D. Mateo Gallego; cuyos conocimientos fueron embargados en la fragata Carmela, su capitán D. Manuel Zulueta, a la cuenta y riesgo de los Sres. Tabanera y sobrino; la que salió de Montevideo en 1804 y fué apresada por los ingleses y reapresada por los franceses; a fin de que los que los tengan ó sepan su paradero, los presenten en el mismo juzgado ó deduzcan su derecho.

Enfermedades del pecho. - Llamamos la atención sobre el anuncio acerca de estas enfermedades que insertamos en su lugar correspondiente, por tener las mejores noticias del tratamiento que para ellas emplea el profesor, señor Palomar.

Mercado al por menor. - En el día de ayer han tenido los precios que se expresan los artículos siguientes: Carne de vaca de 18 a 20 cuartos; id. de certero, de 18 a 20; id. de ternera, 34 a 42; Despojos de cerdo, 14 a 16; Tocino añejo, 26 a 28; Tocino fresco, 22 a 24; Lomo, 30 a 32; Jamon, 38 a 46; Aceite, 22 a 24; Vino, 10 a 14; Pan de dos libras, 11 a 13; Garbanzos, 10 a 16; Judías, 8 a 12; Arroz 10 a 14; Lentejas, 8 a 9; Jabon, 22 a 24; Patatas 2 a 3.

Subsistencias. - En el día de ayer entraron por las puertas de Madrid 2,048 fanegas de trigo, 1,323 arrobas de harina de id.; 4,024 arrobas de carbon; 110 vacas, que componen 47,353 libras de peso; 405 carneros, que hacen 9,229 libras de peso, y 353 cerdos degollados.

Sociedad Económica Matritense. - Hoy a las siete y media celebra sesión ordinaria esta corporación para ocuparse de los asuntos que quedaron pendientes en la reunión anterior.

Observaciones meteorológicas. - En el día de ayer a las seis de la mañana marcaba el barómetro reducido a 6. en milímetros 736,57; a las 9=717,58; a las 12=717,95; a las 3 de la tarde 717,36; a las 6=717,64 y a las 9 de la noche 719,06. Temperatura. - A las mismas horas señalaba el termómetro de Reaumur -1,8 y el Centígrado = 2,3 = 3,0 y 3,8 = 8,2 y 10,3 = 10,0 y 12,5 = 6,2 y 7,8 = 5,0 y 6,3. La dirección del viento a iguales horas fué N. E. hasta las seis de la tarde, y E. hasta las nueve de la noche. El estado del cielo fué despejado a las seis de la mañana, con celajes a las nueve de la mañana, despejado hasta las seis de la tarde y con celajes a las nueve de la noche. La temperatura máxima ha sido 10,3 R, y 12,9 C.; al sol 22,9 R. y 28,6 C., y la mínima ha sido -0,5 R. y 0,6 C. La evaporación durante las 24 horas del día 25 ha sido de 0,5 milímetros.

Misas. - Se dirán mañana en San Antonio de los Portugueses por el alma de la señora doña Victoria Crespo de Moreno; de novenario en Santo Tomás por la de D. Pedro Clemente Marin; en San Ildefonso por la de D. Carlos Tomelin y Barranta.

Defunciones. - Ha fallecido en

NOTICIAS.

Boletín religioso. - Santo de mañana. - San Juan Crisóstomo, obispo y doctor. - Hoy se saca ánima. - Jubileo de Cuarenta Horas: En la iglesia de religiosas de la Concepción Gerónima, donde se celebrará función a la gloriosa Santa Paula, pronunciando su elogio en la misa mayor, D. Manuel Caballero por la tarde se cantarán completas antes de reservar. - Misas mayores. - Se celebrarán en las parroquias, San Isidro, Capilla de Palacio, Encarnacion y Buen Retiro. - Función a Nuestra Señora de Belem. - Se celebrará con solemnidad en la parroquia de San Sebastian por la Congregación de arquitectos, pronunciando el paegeirio D. Pablo Morso y Vibas. - Novenas. - Continúa la de Nuestra Señora del Amparo y Buena Muerte, en el Colegio de Niñas de Lorete; con notable devoción. Hoy predicará en la misa mayor D. Miguel Fernandez y en los ejercicios de la tarde D. Juan Abdón. También continúa la novena de la Virgen de la Purificación, en el Sacramento, siendo orador por la tarde D. Pedro Regalado Ruiz. - Obra de la santa Infancia. - Mañana celebra esta asociación en Nuestra Señora de Atocha la función del santo Niño Jesús y el sorteo de padrinos para China que previene el reglamento. - Ejercicios Espirituales. - Se practicarán por la tarde con sermón en Capuchinos, Servitas, Arrepentidas, Caballero de Gracia y San Millán, y por la noche en San Ignacio y Cármen Calzado. - Visita de la Corte de María. Nuestra Señora del Socorro, en San Millán.

Orden de la plaza. - Servicio para mañana. - Parada: Ingenieros, quinto a Pié y Borbon. - Jefe de la guardia exterior del real palacio. - Señor coronel comandante de Ingenieros D. Juan Tella. - Jefe de día. - Señor comandante capitán de Toledo, D. Faustino Montorio. - Visita de hospital. - Baza, quinto capitán.

Subastas. - La de la amortización de los títulos de la Deuda municipal de sisas por el ayuntamiento de esta corte para el lunes 28; el suministro de carne por un año para los establecimientos de beneficencia por la junta provincial para el 6 de febrero; la de dos casas en la calle de la Comadre, números 65 y 67 nuevos; calle de Santo Tomás, número 4, principal, para el 27.

Cartas detenidas. - Lo están en la administración del correo central las recogidas por falta de sellos en los buzones el día 23 y dirigidas al capitán general de la Armada, Sevilla; Felipe Vilches, Almería; Francisco Dorado, San Sebastian; Giraldo y compañía, Medina; José M. Guillen, Zaragoza; José Delgado, Avila; José Fernandez Oviedo, Juan Vega, Mejico; Luis G. Bravo, Carabanchel bajo; Mariano Galvez, Mejico; Maria Lopez, Otero (Galicia); Miguel Castro, Carabanchel Alto; Manuel Ojeda, Toledo; N. Arjona, Valencia; N. Gutierrez, Granada; Pedro Mechel, Viñuelas; Pablo Betolaza, Vitoria; Salvador Perez, el Pardo; Periódicos. Alifanana y Gironella, Alicante; y Domingo A. Alonso, Cabanella.

Defunciones. - Ha fallecido en

BOLSA DE MADRID DE HOY.

Table with columns: Cotización oficial del 26 de Enero, Cambios, Observaciones. Rows include 5 años alcort., 3 años alcort., etc.

BOLSAS ESTRANJERAS.

Table with columns: Partes telegraficas, Compañias. Rows include Paris 25, Londres 24, Bruselas 23, etc.

CAMBIOS DE MADRID.

Table with columns: ENERO 26, CAM. DE PROV. Y ESTRAN. Rows include Provincias, Daño al papel, Beneficial al papel.

SEVILLA 23.

Londres a 90 d. f. 50-40; Gibraltar 1/2 d.; Madrid par d.; Cádiz par d.; Barcelona 5/8 b.; Santander 1/8 b.; Valencia 3/8 b.; Alicante par d.; Bilbao par d.; Málaga 1/4 b.; Badajoz 1/3 d.; Cáceres 5/8 d.; Coruña 1/2 d. Tarrahoa 22. - Londres a 90 d. f. 50-95 p. - Paris a 60 d. fecha 5-32. - Cádiz a 8 d. v. 1-1/4. - Valencia, 1/2. - Alicante, 1/4. - Málaga, 1/4. - Barcelona 22. - Londres a 8 d. v. 49 1/2; a 90 d. f. 50 1/4. - Paris a 8 d. v. 5-22; a 90 d. f. 5-27. - Hamburgo a 90 d. f. 44 3/8. - Cádiz, 1/2 do. - Alicante, 1/8 do. - Granada, 1/2 do. Bilbao 23. - Londres a corto plazo 49-90 p., y a 3 meses 50-60 o. - Hamburgo a corto plazo 44-80. - Paris 5 fr. 24 p. - Burdeos 5 fr. n. - Bayona 5 fr. n. - Madrid 5/8 q. d. - Barcelona par d. - Zaragoza 1/2 q. p. - Málaga 1/4 q. p. - Cádiz 5/8 q. d. - Sevilla 5/8 q. p. - Coruña 3/4 q. o. - San Sebastian par d. - Burgos 1/4 q. p. - Valencia 3/8 q. p. - Valladolid 1/4 q. d. - Valencia 1/4 b. p. Valladolid 24. - Paris a 8 d. v. 5 do. 24 b. - Madrid 1/4 do. p. 1/2 do. d.; a 90 dif. 2 1/4 do. p. - Barcelona a 40 dif. 3/4 do. p. - Santander par q. d.; a 90 dif. 2 do. p.; a 40 dif. 7/8 do. p. - Bilbao par. - Coruña 3/4. - Vitoria par. - Salamanca 1/2 do. p. 3/4 do. d. - Oviedo 5/8. Valencia 24. - Londres a 90 d. f. 50-45. - Paris a 8 d. v. 5-24. - Marsella, id. 5 24. - Alicante, id., 1/4 do. - Almería, id., 3/4 do. - Bil-

BAO, id., 1/2 do. - Cádiz, id., 1/2 a 5/8 do. - Coruña, id., 1 a 1 1/4 do. - Madrid, id., 3/8 a 1/2 do. - Málaga, id., 3/8 do. - Murcia, 1/2 do. - Reus, id., par b. - Santander, id., 1/4 a 3/8 do. - Sevilla, id., 1/2 a 5/8 do. - Tarragona, id., par b. - Vigo, 1 a 1/4 do. - Zaragoza, id., 1/2 do. Alicante 24. - Londres, 90 d. f. 50-12 1/2. - Paris, 8 d. v. 5-27. - Marsella, id. 5-23. - Madrid, idem, 1/2 do. p. a 5/8 do. d. - Barcelona, id., 1/4 do. p. a 3/8 d. - Cádiz, id., 3/4 d. - Sevilla, id., 5/8 do. p. a 7/8 do. d. - Málaga, id., 1/2 d. MERCADOS. Madrid 25. - En el mercado de hoy se ha vendido la cebada de 23 a 24 1/2; la algarroba a 23 1/2, y el trigo de 46 a 53, siendo el precio medio 50-57. La existencia fué de 516 fanegas, y la venta se elevó a 2,491. Los demás artículos de consumo han quedado: la carne de vaca 42 a 47; de certero, 16 a 17; de ternera, 68 a 78; tocino añejo, 70 a 71; en canal, 63 a 66; jamon, 96 a 108; aceite, 76 a 78; vino, 34 a 40; garbanzos, 34 a 44; judías, 24 a 30; arroz, 33 a 36; lentejas, 19 a 21; carbon, 7 a 8; jabon, 64 a 68, patatas, 4 a 6 1/2. Jerez 22. - Trigo, 55 a 60; cebada, 30 a 35; alverjones, 55 a 56; alpiste, 60; garbanzos, 85 a 140; yeros, 55. Córdoba 23. - Trigo, 52 a 53; cebada, a 29-50; aceite dentro de la ciudad, 61; idem en los molinos, 49; jabon blando, 17 cuartos libra; carne de vaca, 34. Granada 22. - Trigo de 54 a 61,

CEBADA 32 a 36, habas 52 a 55, maiz 52 a 57, yeros 55, alazor 40, aceite 58 a 59, batatas 8 a 9, naranjas, el ciento, 12 a 14, castañas 15, higos 15 a 16. La existencia de trigo era antes de la venta de 1,523 fanegas, y habiendo consistido esta en 423, quedaron existentes 1,100. Lérida 22. - Trigo 76 rs. cuartera, cebada 38, centeno 56, maiz 50, judías 94, habones 52, arroz 25 arroba, aceite 40, vino 8, aguardiente de 38, 42. Murcia 22. - Maiz 42 a 45 rs. fanega, trigo del país 66 a 70, manchego 76 a 74, cebada 30 1/2 a 32, aceite 64 a 65 arroba. - Sedas. - Al ducar 40 a 50 libra, conchal superior 80 a 84, inferior 76 a 80, medio conchal 86 a 89, candongo 104 a 105, basto piamon 65 a 66. Logroño 23. - Trigo de 40 a 50 reales fanega; cebada, 28; maiz, 30; Alubias, 64; habas, 36; garbanzos, 33 rs. arroba; arroz, 30; vino, 20 reales cantara; aguardiente, 76; aceite, 92. Málaga 22. - Trigo de primera, de 69 a 72 rs. fanega; id. de segunda, de 65 a 67; id. de tercera, de 63 a 64; id. morillo, de 60 a 62; idem cañivano, de 59 a 60; cebada del país, de 32 a 34; cebada navegada, de 30 a 31; maiz del país, de 56 a 58; habas, de 53 a 60; id. masagana, de 53 a 54; alpiste, de 50 a 52; yeros, de 52 a 53; garbanzos, de 90 a 100; aceite en la puerta a 53; para el consumo, de 59 a 59 y cuarto. La existencia de trigo del país ascendía a 439 fanegas. Zaragoza 23. - Trigo, de 19-50 a 22 rs. fanega; centeno, 15; ceba-

da, 10 a 10-50; maiz, 11-25 a 11-50; habas, 14-50; judías, 32; abena, 9; garbanzos, 44 a 50 reales arroba; arroz, 32 a 34; patatas, 5-50 a 6; harina de primera, 20-50 a 21; idem de segunda, 19-50 a 20; almendras de la n. 120 a 125; idem comunes, 98 a 106; avellanas, 82 a 88; cacao Caracas, 6-60 a 7 rs. lib. id. Guayaquil, 116 a 120 id. arroba; idem Cuba, 126 a 131; azucar blanco, 66 a 76; idem quebrado, 50 a 60; cacao truchuela, 30 a 42; café, 132 a 140 rs. arroba; te, 10-25 a 12-50; libra; aceite, 50 a 60 id. arroba; carbon, 8-50 a 9; vino; 13 a 14 id. cántaro; vinagre, 7-48 a 9-42; aguardiente anis, a 44 rs. arroba; idem común, 36. Oviedo 22. - Escanda, a 10 reales cojin; trigo, a 8 1/2; maiz, a 6; cebada, a 5 y 1/4; castañas, a 6; habas, a 7 1/2; avellanas, a 14; aceite, a 81 arroba; arroz, a 31; aguardiente, a 80; garbanzos, a 31; patatas, a 5 y 1/4. Santander 23. - A consecuencia de la calma del mercado, los tenedores se hallan mas dispuestos a transigir, habiéndose hecho una operación reservada en harinas de 18 1/2 a 18 5/8 arroba. Cáceres 24. - Trigo, a 43 f. precio medio: cebada, a 27; avena, a 15; centeno, 23; garbanzos, 70; arroz, a 36 a.; patatas, a 4; alubias, a 20; yeros, de 52 a 53; garbanzos, de 90 a 100; aceite en la puerta a 53; para el consumo, de 59 a 59 y cuarto. La existencia de trigo del país ascendía a 439 fanegas. Murcia 22. - Marsella a 60 d. f. 5 a 32 do.; a 90 d. f. 5 a 34 do.; a 8 d. v. 5 a 27 do. - Madrid, par d. - Barcelona, 1/4 a 1/2 b.